



Hay salidas, pero se darán con inteligencia, y trabajando duro



Este viernes se dio cumplimiento en Santa Clara a una intensa agenda que incluyó el Pleno Extraordinario del Comité Provincial del Partido Comunista en la provincia de Villa Clara, recorridos por varios lugares de interés, y una Asamblea de Rendición de Cuenta del delegado. Todos los momentos contaron con la presencia del Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

Alina Perera Robbio, 4 de Octubre de 2024

SANTA CLARA.-Cuba cuenta con gente valiosa en todos sus espacios; gente que son ejemplos y que están haciendo heroicidades; que no solo resisten sino que además están creando. Ahí está la fibra y la cantera de la militancia. Tal convicción fue compartida este viernes por el Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante el Pleno Extraordinario del Comité Provincial del Partido Comunista en Villa Clara.

Esa reunión que ya es la duodécima de su tipo en el país, fue el comienzo de una intensa agenda que tuvo como escenario al municipio de Santa Clara, y donde todos los caminos llevaron a otra idea que en horas de la tarde expresó el Jefe de Estado a un grupo de compatriotas: "De esta vamos a salir, y lo haremos más fortalecidos; pero tenemos que trabajar duro".

Un retrato a la situación del territorio fue el punto de partida para diversas reflexiones en el Pleno Extraordinario: el primer secretario del Partido en la provincia, Osnay Miguel Colina, abordó múltiples aristas. Entre ellas; la concerniente a la vida interna de la organización; el trabajo político ideológico; la economía, y dentro de ella, la producción de alimentos...

Para dar pie a las intervenciones de los presentes, el dirigente partidista recordó, entre otros desafíos, que la política de cuadros es en este minuto el “talón de Aquiles” de la organización; y que en algo tan importante como la producción de alimentos, producir la leche que necesita la provincia es “la piedra en el zapato de nosotros”.

En ese lenguaje tan natural se fueron abordando los problemas principales, y también los logros, en un encuentro que -como valoró Humberto Camilo Hernández Suárez, Jefe del Departamento de Política de Cuadros del Comité Central del Partido Comunista de Cuba- “constituye momento de reflexión y análisis”.

En ese alto en el camino que busca terminar el año 2024 de una mejor manera, que busca superar distorsiones -esas que unidas al golpe terrible del bloqueo imperial hacen la vida tan difícil-, los delegados al Pleno reflexionaron sobre la importancia de formar una cantera con buenos cuadros. Y hubo quien habló sobre el valor de dejar los caminos trillados, de hacer todo distinto cuando haga falta.

De bancarización, de control, de enfrentamiento al delito, de todo lo que es preocupación en la sociedad cubana adentro se razonó en la mañana. Y dos conceptos compartidos por Osnay Miguel Colina alcanzaban a resumir mucho de lo analizado: lo primero que hay que transformar es el trabajo del Partido, para luego llegar a los demás espacios. Y lo otro es que no se trata, en la organización, de metas estériles, porque “la meta es trabajar todos los días”.



Foto: Estudios Revolución

Sí hay luces

Sí hay luces, pero hay que encontrarlas y salir de este momento difícil mientras se trabaja duro y con mucha inteligencia. Ese concepto que en otros momentos ha expresado el Presidente Díaz-Canel, volvió a escucharse este viernes durante el Pleno Extraordinario, en cuyo inicio el Jefe de Estado habló sobre el valor de este tipo de encuentros.

“Aquí es donde podemos discutir las cosas que son urgencias”, dijo el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, quien además resaltó: “Tenemos que irnos acostumbrando a eso, a ese tipo de método, para que el Partido juegue el papel que le corresponde”.

El dignatario valoró: “Creo que nosotros logramos en el 8vo Pleno del Comité Central del Partido discutir los principales problemas del país y plantearnos un aseguramiento político para la atención a todos esos temas, apoyando además el esfuerzo del Gobierno por resolver todas las distorsiones que tenemos en nuestra economía”.

Las visitas que hemos estado haciendo nos han ayudado, entre todos, a perfeccionar un método de trabajo, un estilo de trabajo, enfatizó el mandatario; quien ilustró la utilidad del método recordando que así “el país viene a la provincia, la provincia a todos los municipios, y los municipios van todos los meses a los Consejos Populares. Es un espacio de vinculación, de aprendizajes, también de influencia, de compartir con la población, de compartir con las entidades fundamentales”.

De esos encuentros, afirmó Díaz-Canel, siempre emanan soluciones. Y al referirse al tema del desafío energético, cuyos efectos se han hecho sentir con fuerza en las últimas semanas, explicó que el país no ha podido disponer de gas licuado -lo cual provoca, de manera notable, un mayor consumo de energía eléctrica-, además de haberse producido roturas, y de que ha faltado dinero para poder comprar los

combustibles necesarios.

En otro punto de su reflexión el Jefe de Estado destacó la trascendencia de que los dirigentes partidistas se vinculen con la base fundamental. Y definió que esa base “es el núcleo del Partido, que es donde se desarrollan todos los procesos”.

“Nosotros tenemos que lograr que los primeros que estemos insatisfechos con cualquiera de las problemáticas que tenemos seamos los militantes del núcleo, y que hagamos todo lo posible, desde el núcleo, por resolver esos problemas”, expresó el Presidente de la República.

Sobre la producción de alimentos, destacó que “es importante tener la base mínima en abastecimiento municipal para salir adelante”, y que es “importante hacer, ya para este año, los balances de los alimentos a nivel municipal y a nivel provincial”.

En lo alusivo a las distorsiones que dañan la economía -tema rigurosamente visto en el Pleno Extraordinario-, Díaz-Canel recalcó que “se trata de construir las adecuadas relaciones que tiene que haber entre el sector estatal y el sector no estatal de la economía”, pues solo así se saldrá adelante: “Con la participación armónica de todos los actores económicos”.

“Recuerden que hay otros temas que tenemos que seguir atendiendo”, dijo el mandatario. Y entonces mencionó el de la atención a las personas y las comunidades que están en situación de vulnerabilidad; el del enfrentamiento a la corrupción; el de los desvinculados del estudio y el trabajo; así como el de la urgente necesidad de defender la cultura del detalle, la cultura de hacer bien las cosas.

Orden, limpieza, sensibilidad, compromiso de las entidades estatales con sus entornos comunitarios. Sobre tales premisas razonó el dignatario, en un llamado a no obviar el plano de lo subjetivo, el valor de la espiritualidad y de los estados de ánimo como reflejos de cada contexto que los cubanos sean capaces de construir.

RECORRIDO DE LOS DIPUTADOS

Este viernes los diputados a la Asamblea Nacional del Poder Popular por el municipio de Santa Clara -entre quienes se encuentra el Presidente de la República de Cuba- dieron cumplimiento a una agenda de visita a varios lugares de interés económico y social en ese pequeño territorio.

El primer punto fue la comunidad rural en transformación “La Margarita”, perteneciente al Consejo Popular Aeropuerto-San Miguel. Una vez allí, el mandatario conversó con los niños de la Escuela Nacional Rural “Orlando Expósito”, a quienes preguntó si ya tenían sus libros nuevos. Se despidió el Jefe de Estado del recinto donde estudian pequeños de prescolar a cuarto grado; pero antes de partir se hizo una foto con ellos -vestidos con sus uniformes impecables-, y con las maestras.



Foto: Estudios Revolución

En la comunidad Díaz-Canel llegó hasta el Consultorio Médico -donde indagó por la incidencia del Oropouche-, y estuvo en la bodega “Las Margaritas”. Hacia el final de la visita se produjo el diálogo con el pueblo, donde el mandatario hizo preguntas sobre la vida cotidiana, e hizo mención de los principales problemas que marcan el día a día: la vivienda y los viales.

El siguiente punto en el itinerario fue el Club Recreativo Santa Clara, ubicado en carretera de Maleza. Allí explicaron al mandatario que tuvo lugar un proceso inversionista estimado en siete millones de pesos, lo cual hizo posible el rescate de la piscina y de un número de habitaciones, así como de otros espacios donde ofrecer servicios.



Foto: Estudios Revolución

Tal como explicaron a los diputados, se prevé una segunda etapa de proceso constructivo, cuyo monto de inversión ascenderá a unos 17 millones de pesos, con lo cual podrán ampliarse los servicios y el alojamiento.

En el lugar que cuenta con unos 50 trabajadores, un parque infantil levantado con notable gusto es la evidencia de los buenos frutos que puede dar la filosofía de la economía circular: el uso del plástico reciclado, elogiado por el mandatario, hizo posible un magnífico acabado de la instalación destinada a los niños.

El Hotel La Granjita fue otra de las paradas del recorrido. Es esa una buena experiencia de cómo la agricultura urbana puede ser amigable con la actividad turística, que allí es creciente, porque enamoran los árboles sembrados en filas y las sombras que ellos dan, y porque la experiencia de hombres como José Ruperto Gómez -hombre que le sabe a la tierra y que usa abono orgánico- atrae a viajeros de otras latitudes, a quienes mucho interesa el proceso natural de los productos que allí se consumen.

“En los ingresos vamos bien”, dijeron al Presidente. Y en cuanto a la agricultura, los anfitriones contaron que los clientes llegan y algunos quieren ponerse a trabajar la tierra que ha dado yuca, maíz, tomate.... Eso de cultivar parece ser, como explicaron los trabajadores de La Granjita, un “encanto adicional” para los viajeros.

BATALLAS POR EL AGUA, Y POR UNA VIDA MEJOR

El recorrido por el municipio de Santa Clara prosiguió en horas de la tarde e incluyó la visita a la inversión de Recursos Hídricos, realizada en la Estación de Bombeo Palmarito.

Allí Lisardo González Saavedra, delegado provincial de Recursos Hídricos, explicó a la prensa que la Estación abastece a cerca del 65 por ciento de la ciudad de Santa Clara. Contó, además, sobre los nuevos seis equipos de bombeo, de los cuales cuatro están trabajando de forma estable, con lo cual se ha logrado que los ciclos de suministro de agua sean muy cortos.

“Antes -dijo el ingeniero- solo estaban funcionando dos equipos de bombeo, y los ciclos estaban por encima de los diez días, había una inestabilidad muy grande en Santa Clara. Hoy este sistema es el más robusto que tenemos aquí en la ciudad”.



Foto: Estudios Revolución

En el Consejo Popular Camacho Libertad -el punto que siguió en el recorrido- ha tenido lugar una importante inversión en recursos hidráulicos, y por ello se han resuelto problemas muy viejos que tenían que ver con la demanda del agua. Díaz-Canel quiso saber allí si la población apoya en todo cuanto se hace, y reparó en cómo, en los momentos más difíciles, se han ido resolviendo desafíos de mucho tiempo: "Entonces, dijo, sí se puede salir de esto. Lo que hay es que trabajar".

La agenda de este viernes tuvo como momento final la Asamblea de Rendición de Cuentas en el Distrito 3, Circunscripción 29. En la calle Doble Vía, entre 5ta y 7ma, en el Consejo Popular Vigía-Escambray, habló sobre lo que ha hecho en su mandato el delegado Carlos Manuel Díaz Aguilar, un hombre a todas luces muy laborioso y de alma limpia.

En el encuentro que contó con la presencia del Presidente Díaz-Canel Bermúdez, los pobladores apoyaron a su delegado, lo elogiaron, comentaron sobre el valor que tienen la resistencia y la coherencia, y hablaron sobre la unidad como condición cardinal para estos tiempos.

Hacia el final de un encuentro marcado por la naturalidad, el mandatario recordó que "el momento es difícil pero no insuperable", que hay muchos colectivos que en medio de la situación compleja están haciendo cosas que en otros momentos no se hicieron: "Hoy, con menos recursos, se están resolvieron viejos problemas", comentó el mandatario.



Foto: Estudios Revolución

Es un acto de valentía -afirmó Díaz-Canel- hacer una Rendición de Cuentas en el momento en que estamos. Y destacó el papel del delegado, que está rindiendo cuentas pero que mago no es, porque "aquí hay problemas que son de país".

"Nos damos cuenta de que el delegado debe trasladar a la Asamblea Municipal, a los órganos de Gobierno, un grupo de problemas que no puede solucionar, pero sí las puede tramitar; y lo otro es todo lo que el delegado puede resolver con participación de la población en la comunidad".

Al delegado no lo podemos dejar solo, dijo el Presidente, quien también recordó que “no podemos tolerar a un delegado que no tramite, que no atienda, que maltrate a las personas”.

Un delegado como Carlos Manuel, querido y respetado en su comunidad, trabaja -según explicó el Jefe de Estado- con la historia y con las respuestas que ella es capaz de dar; con la ética (porque el delegado, dijo, trabaja con la verdad); y con el Derecho, que es el concepto de la aplicación de la legalidad, de la defensa de lo justo.

“Cuando un delegado actúa con estos principios fidelistas y martianos, en ese concepto de poder popular, entonces podemos tener un grupo de capacidades para soportar los embates del bloqueo y sacar luces, dar soluciones a los problemas que tenemos”.



Foto: Estudios Revolución

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución